

Ante la polémica por los retrasos en varios proyectos, que ha causado la falta de acuerdo entre el Gobierno y las minorías étnicas en las consultas previas, el secretario General de la Organización Nacional Indígena (ONIC), Juvenal Arrieta González, afirmó que los pueblos nativos no se oponen al desarrollo del país.

En entrevista con EL NUEVO SIGLO, Arrieta descartó la responsabilidad de los indígenas en los retrasos de estos proyectos, responsabilidad que le endilgó a las multinacionales.

Para el dirigente, en estos procesos debe haber "un equilibrio entre la diversidad étnica y las razones económicas de la nación, como son los tratados internacionales".

EL NUEVO SIGLO: - ¿Cuál es la posición de la ONIC frente a los problemas que se han presentado con las consultas previas?

IUVENAL ARRIETA GONZÁLEZ: -Es un debate estructural alrededor del modelo de desarrollo presionado por las grandes empresas mineras del país que quieren generar una cultura de xenofobia, una corriente anti-indigenista para presionar a los pueblos a que empiecen a tramitar procesos de consulta de forma irresponsable y acelerada.

ENS: - ¿Qué responde a quienes dicen que ustedes se oponen al desarrollo del país?

IA: -Nunca, nosotros nunca nos hemos opuesto al desarrollo ni negar la posibilidad de desarrollo para el país. Lo que hemos planteado es por qué las consultas previas no han significado dignificar la vida de los indígenas, por qué le ha traído mayor miseria y asesinato de sus miembros.

Nosotros hemos sido los mayores empobrecidos culturales e históricos. Puede ser positivo que el país vaya hacia adelante en materia de desarrollo. Tenemos un interés en que la Nación mejore, pero no puede serlo bajo un principio de supuesto interés general a costa de sacrificar nuestro territorio.

ENS: - ¿Hasta qué punto piensan llevar sus posiciones?

JA:No nos negamos al derecho de consulta previa. No renunciamos a ello porque es nuestro derecho. Lo que hemos planteado es que como es un derecho que raya con la dignidad y la sobrevivencia de los pueblos indígenas, no podemos tramitar iniciativas sobre proyectos



mineros de forma irresponsable. La consulta previa se ha vuelto como un escudo para preservar el medioambiente no solo de los medios indígenas.

ENS: - ¿Cuál es el planteamiento de los indígenas en estos acuerdos con el Gobierno?

JA: -Hemos planteado que las consultas sean respetuosas de la diversidad étnica, donde se promueva un derecho de consulta previa, donde haya un equilibrio entre las razones económicas y las razones de la Nación como son los tratados internacionales, así como la Constitución.

ENS: - ¿Qué porcentaje del territorio está en consultas?

JA: -Nada más que en el 70% de los territorios indígenas del país. En 28 departamentos, con mayor escala en la Amazonia. Allí el Gobierno ha identificado 17 millones de hectáreas, las cuales alrededor del 90% son de los indígenas amazónicos. El Pacífico, el Caribe, el Catatumbo, la serranía del Perijá y varias cuencas hidrográficas en el Caguetá. También en el Guaviare, en los Llanos Orientales con el petróleo y el gas.

Defensa ecológica

Según Juvenal Arrieta, los indígenas en Colombia son dueños del 30% del territorio donde está el 52% de los recursos naturales, ante estos datos el dirigente afirma que "nosotros no podemos renunciar a un patrimonio milenario".

"Nosotros no solo protegemos los recursos naturales de los indígenas sino de la sociedad y la humanidad, y no podemos cometer la irresponsabilidad histórica de entregar todo sin cumplir con los estándares internacionales de consulta previa. Ese es el debate que el Gobierno debe señalarle al país y que está sobre la mesa".

http://www.elnuevosiglo.com.co/articulos/2-2013-no-nos-oponemos-al-desarrollo-arrieta.html